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Aos oito dias do mês de abril do ano de dois mil e quatorze, no auditório do Núcleo de Esporte 
e Lazer (NEL-SEDUC), às nove horas e quarenta minutos deu-se início à reunião do Fórum 
Estadual de Educação. A reunião aconteceu sob a coordenação do professor Licurgo Peixoto 
Brito, Coordenador do Fórum Estadual de Educação (FEE/PA) e dela participaram: Suzana 
Marino, Secretária Executiva do FEE; Aryane Simões, representante da Secretaria Executiva do 
Fórum; Janae Gonçalves, representante do NGCFOR – PA; Sandra Suely Lopes Souto da Silva, 
representante do NEL/SEDUC; Nair Mascarenhas, representante da UNDIME/PA; profª Suely 
Menezes, representante do CEE-PA; Doraci das Dores, representante do CEDENPA; profª
Lucia Isabel, representante da Campanha Nacional pelo Direito a educação; Ronaldo Oliveira,
representante do SINTEP; Ana Rosa Peixoto Brito, representante da ANFOPE; Regina Pantoja,
representante da UNCME; Susana Soares, representante da SEPROS; profª Arinalda Gomes, 
representante do SENAI-PA; prof. Roberto Ferraz, representante da UFPA conforme lista de 
assinaturas. O prof. Licurgo cumprimentou a todos e abriu a seção de comunicações falando 
sobre os encontros mensais das reuniões do FEE que estão acontecendo regularmente com 
exceção do mês de janeiro, agradeceu pelo empenho de algumas pessoas e ressaltou a 
importância de manterem essa regularidade nas reuniões. A profª Jannae convidou os presentes 
para participarem da 2ª reunião anual do FORPROF (Fórum Permanente de Apoio à Formação 
Docente do Pará) que será realizada na próxima sexta-feira, dia 11/04/14. Em seguida, o 
coordenador citou o e-mail recebido pelo gabinete da SAEN (Secretaria Adjunta de Ensino), 
enviado pelo Fórum Estadual de São Paulo, convidando o FEE-PA para participar da reunião 
dos Fóruns Estaduais, que ocorreu no dia 02 de abril, porém precisou justificar a 
impossibilidade de comparecimento, devido ter coincidido com o período de ingresso do novo 
Secretário de Educação /SEDUC. Nesse encontro, o Fórum estadual de São Paulo se propôs a 
fazer uma avaliação quanto ao adiamento da CONAE.  O prof. Licurgo ressaltou também que 
recebeu contato da Assessoria do MEC, informando que o Secretário Binho Marques, em visita 
ao Pará, irá passar por Belém e na oportunidade sugeriu um encontro com o FEE-PA para tratar 
sobre os trabalhos da SASE com os planos municipais, estaduais e nacional de educação para o 
dia 16 de abril, além da possibilidade de uma audiência com o Secretário de Estado de 
Educação. Dando prosseguimento as comunicações, a profª Ana Rosa fez a leitura da Carta 
Aberta (Meta 20 do PNE) com sua proposta de adesão para submeter à plenária do FEE-PA e 
solicitar apoio ao movimento nacional, uma vez que a mesma está em pauta e votação nos dias 
08 e 09 do corrente mês, justificando assim a urgência da assinatura pelo Fórum. Após a leitura, 
o prof. Licurgo considerou válida a carta e sua assinatura, mas alertou para a redação, para que 
fique claro que o Fórum não é contra os investimentos no ensino profissionalizante. A profª 
Lucia Isabel explicou que o grupo não é contra, mas que não se contabiliza como investimento. 
A profa Sandra Souto se manifestou explicando que o Estado fala muito em educação pública, 
entretanto, contrata empresas privadas de fora para darem consultorias para nossos projetos, 
tendo profissionais capacitados aqui. A profª Ana Rosa ratificou que enviou o documento para o 
e-mail do coordenador do Fórum e secretaria executiva e solicitou que fosse encaminhada em 
seguida para os membros que não estavam presentes, a mesma também ressaltou que participou 
no dia 14 de março de uma audiência com um ministro, onde sugeriu a retomada do comitê 
nacional de políticas da Educação Básica, buscando assim maior reconhecimento aos cursos de 
licenciatura e pedagogia. Não havendo mais informes, o prof. Licurgo deu início ao primeiro 
ponto de pauta que tratava da leitura e aprovação da ata da reunião anterior, mas como todos, 
com exceção da professora Sandra Souto, representante do NEL/SEDUC, haviam recebido por 
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e-mail a mesma, não foi necessário fazer a leitura durante a reunião. O professor Licurgo fez 
apenas duas correções em siglas (linha 38: SASE / linha 117: FORPROF) e a ata foi aprovada 
por unanimidade, sendo passada para a secretaria executiva para assinatura. O segundo ponto 
de pauta foi a apresentação dos objetivos e indicadores do FORPROF e sua entrada no Fórum 
Estadual de Educação com a palestra da profª Janae Gonçalves. Ao final da apresentação, a 
profª Sandra Souto elogiou o trabalho e comentou sua satisfação de ver a formação continuada 
e os profissionais da educação serem valorizados. A Srª Doraci complementou dizendo que os 
profissionais da educação não são apenas os professores, mas também o todo o corpo que 
envolve a escola. A profª Suely Menezes falou sobre o encontro Estadual do Ensino Médio, que 
ocorrerá nos dias 08 e 09 de maio no auditório da FIEPA, fez a leitura da programação e 
informou que após alguns ajustes encaminhará para a Secretaria Executiva. O prof. Licurgo deu 
início ao próximo ponto de pauta que tratava sobre a indicação de um representante do 
FORPROF para compor o Fórum Estadual de Educação e pediu para a Prof.ª Jannae
encaminhar o oficio de indicação com o nome do titular e do suplente à secretaria executiva. O 
contrário não caberia, mas colocou em votação para que o pleno decidisse, já que o fórum tem 
diversas representações relacionadas às universidades no FORPROF, logo, todos os presentes 
concordaram com a opinião do coordenador. Em relação à indicação do FEE para o Fórum de
Ensino Médio, o prof. Licurgo sugeriu que os presentes indicassem um membro e o prof. 
Roberto ressaltou que representa a UFPA no Fórum do EM, mas acredita ser necessário outro 
membro que represente especificamente o FEE. A profª Ana Rosa se manifestou em favor da 
profª Lucia Isabel, todos concordaram e em seguida o prof. Licurgo sugeriu que a própria profª 
Ana Rosa fosse suplente, tendo a aprovação dos presentes. Seguindo para o próximo ponto de 
pauta, a Secretaria Executiva apresentou o Plano de Atividades do FEE. Sandra Souto sugeriu
que os membros do Fórum auxiliem a secretaria executiva de forma que cada um assuma uma 
estratégia descrita no plano de ações. A profª Ana Rosa discordou, ressaltando que o melhor a 
fazer será reestruturar a secretaria, tanto em número de pessoas que a compõe, quanto a 
providenciar um local específico para que ela tenha infra–estrutura para assumir grande parte 
do plano de ações. O Prof. Roberto sugeriu uma reformulação e redefinição das comissões de 
mobilização e sistematização e a profª Ana Rosa explicou que essa ação faz parte da 
reestruturação do Regimento Interno do FEE-PA. A proposição do prof. Licurgo foi da 
Secretaria repassar o plano para todos os membros darem suas contribuições. A profª Ana Rosa 
pede para destacarem dois encaminhamentos dessa reunião: 1 - Reestruturação da secretaria 
executiva; 2- Formação de uma comissão para a reestruturação do regimento interno do fórum. 
Todos acataram e imediatamente votaram que a comissão do regimento interno fosse composta 
por: Prof.ª Regina Pantoja, prof. Roberto Ferraz e Profª Sandra Souto, os quais deverão agendar 
uma reunião para iniciarem esse trabalho. Quanto à reestruturação da SE, o prof. Licurgo 
solicitou um tempo de uma semana para pensar em qual será a melhor forma de resolver essa 
questão. O coordenador passou então para o item “o que ocorrer”. O prof. Licurgo disse que já 
tem uma resposta do Secretário de Educação, onde ele decidiu que a reunião com o Secretario 
Binho fosse unificada com todos os setores da SAEN, CEE e UNDIME e membros do FEE na 
próxima quarta–feira, dia 16-04-2014 às 10h no Conselho Estadual de Educação, onde já estará 
para a cerimônia de posse dos novos conselheiros que ocorrerá a partir das 8h. A profª. Ana 
Rosa sugeriu que a carta aberta recebesse contribuições dos membros presentes e 
posteriormente publicada no site do FEE. A Srta. Nair fez um convite aos membros para o 
Fórum de Educação no campo e SOME, que ocorrerá no período de 01 a 04 de maio de 2014 
em Abaetetuba. O prof. Licurgo ressaltou que será uma boa oportunidade para o Fórum 
Estadual acompanhar e registrar tais discussões. A próxima reunião ordinária do FEE-PA foi 
agendada para o dia 13 de maio do corrente ano. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi 
encerrada às 12:30h, e eu, Suzana Mariano, lavrei apresente ata que vai com freqüência em 
anexo. A ata foi submetida à apreciação pelo pleno e foi aprovada por unanimidade com suas
devidas correções. 

 








